

« Tu peux chanter » ... La genèse

En janvier 2020, un ami à moi, trop malade pour poursuivre sa route, a fait le choix de quitter ce monde en toute connaissance de cause, au jour et l'heure qu'il avait fixés. Jean-Louis, cinéaste de grand talent, ébéniste passionné dans ses dernières années et à une époque plus lointaine, photographe et ami de Félix Leclerc, m'a fait l'incalculable cadeau de m'ouvrir toute grande sa porte pour l'accompagner dans ses derniers jours sur cette terre. Croyez-moi ça n'a pas été ennuyant. On a ri, on a pleuré et on a beaucoup chanté.

Si mon ami m'a transmis beaucoup dans ces ultimes heures passées ensemble c'est que son amour de la vie était total et sans équivoque. L'essence même de nos échanges se retrouve dans « *Tu peux chanter* », la toute première chanson écrite pour mon tout premier album à titre d'auteur. Pas surprenant que les premiers vers que j'ai couchés sur papier sont :

*Faire un pied de nez à la mort et danser sur sa tombe
Vivre à tue-tête aller voir si la terre est bien ronde
Porter l'ami que la vie emporte vers l'autre monde
Sur un accord de guitare s'évader quelques secondes*

Le reste de la chanson sont des moments simples et pourtant magiques, soient vécus depuis ma tendre enfance et peut-être quelques autres à venir puisque la vie sans rêves m'apparaîtrait sans goût, sans couleur et à la limite de l'absurde.

Presqu'à chaque fois que j'ai interprété cette chanson devant public, s'il y avait un ou une membre de chorale dans l'assistance, la question m'était posée : « Y a-t-il une version pour chorale de votre chanson M. Michaud ? ». Cette question n'est pas tombée dans l'oreille d'une sourde, elle-même choriste depuis de nombreuses années, Chantal Dumas m'en a fait cadeau de cette partition pour quatre voix. C'est un des plus beaux cadeaux qu'on m'ait offert.

D'avoir l'immense privilège que cette pièce ait été retenue par Chantal et Joël et qu'elle soit bientôt interprétée par vous, des passionnés de la voix et du chant me touche au plus haut point et droit au cœur. Le contexte entourant cette cause qui est la vôtre n'est pas non plus étranger à mon bonheur car mon ami a été emporté par cette grande faucheuse que vous savez.

Bien qu'en tournée en France les 7 et 8 septembre, soyez assurés que je serai à côté de chacune et de chacun d'entre vous pour cette soirée que je vous souhaite mémorable. Rassurez-vous je me ferai tout petit question de ne pas vous déconcentrer.

Chantez ! Le spectacle vivant, c'est vous.

Claud Michaud
Juin 2024